

SRDIANZIVULOVIC/REUTERS



Se dispararon los precios del metal amarillo.

## Crece atractivo del oro como refugio

# La falta de acuerdos en EU debilita su moneda

Reuters/México

La falta de acuerdos en el Congreso de Estados Unidos para aprobar el presupuesto del año fiscal —que inició el 1 de octubre— y el techo de endeudamiento —antes del día 17— para evitar que la primera economía del mundo caiga en impago ha presionado al dólar, pues se ha depreciado respecto a otras monedas fuertes.

Se tenían expectativas de que el fin de semana pasado republicanos y demócratas pusieran fin a la paralización del gobierno —que ya suma siete días—, pero lejos de una solución las posturas se endurecieron. John Boehner, líder republicano, dijo que no se llevará a cabo ninguna propuesta "limpia" de condiciones que reduzcan el gasto, sin aumentar impuestos.

Así, el dólar, la principal moneda de reserva del mundo, se ha seguido debilitando, pues en la última semana, con respecto al euro, ha alcanzado mínimos de ocho meses. Sin embargo, el peso mexicano se ha mantenido en un rango aceptable y no ha mostrado variaciones tan bruscas. No obstante, especialistas estiman que un impago por parte de Estados Unidos sí llevará al tipo de cambio hasta los 13.50 peso por dólar.

Por su parte, el oro, el activo de refugio por excelencia ante entornos económicos adversos, ha reaccionado al alza, ya que además de la tensión que ha generado la

---

### Lejana, solución a la parálisis del gobierno; endurecen posiciones los miembros del Congreso

---

falta de acuerdos en el congreso estadounidense, esta situación ha postergado la publicación de indicadores importantes y limitará el crecimiento económico de la nación más importante del mundo, lo cual extenderá los estímulos monetarios por parte de la Reserva Federal.

Desde que inició el cierre parcial, la onza del metal se ha elevado de mil 290.75 dólares a mil 323.50 en el mercado de metales de Londres, reflejo de que los inversionistas prevén que las tensiones en el congreso estadounidense continuarán, y cada día que pasa el costo económico es mayor.

Respecto al techo de la deuda en EU, la agencia calificadora Moody's considera que es extremadamente improbable que se dé un impago de esa nación, pues lo más seguro es que se alcance un acuerdo antes del 17 de octubre, pero en caso de que no se diera, el Tesoro continuará haciendo frente a sus pagos; sin embargo, los activos financieros no parecen mostrar la misma confianza y, como es costumbre, se adelantan a los hechos. **M**